

Ecopetrol pide permiso a Estados Unidos para negociar con PDVSA

Columna Digital by Columna Digital — enero 6, 2023 in Internacional Reading Time: 4 mins read

AA 0



 Share on Facebook

 Share on Twitter



Gustavo Petro y Nicolás Maduro durante una reunión en Caracas, el 1 de noviembre de 2022. Miguel Gutiérrez (EFE)

Las relaciones entre Colombia y Venezuela han agarrado velocidad de crucero desde que Gustavo Petro y Nicolás Maduro se encontraran a principios de noviembre en Caracas. Los países pretenden ahora conectarse energéticamente, por lo que la petrolera estatal colombiana, **Ecopetrol**, ha pedido permiso a Estados Unidos para negociar con la venezolana, PDVSA. La empresa pública controlada por el Gobierno chavista está bajo las sanciones de Washington, lo que impide a empresas y particulares hacer negocios con ella.

El permiso no va a ser necesariamente fácil de conseguir. Meses atrás, se acordó que Conviasa, la aerolínea pública venezolana, cubriera la ruta Caracas-Bogotá. Los aviones estaban preparados para volar cuando Estados Unidos desplegó todo su poder de intimidación para evitarlo. La embajada norteamericana envió cartas a funcionarios colombianos recordándoles que Conviasa también

nocturnamente en los cuartos de habitaciones colombianos recordando que con cada también estaba en la lista de la Oficina de Control de Bienes Extranjeros (OFAC), conocida como la lista Clinton, y que cualquiera que le ofreciera un servicio, como podía ser el servicio de *catering* o la limpieza de las naves, podría ser perseguido por la justicia estadounidense. Colombia se echó atrás y Venezuela enfureció. Solo una aerolínea, Turpial, cubre por ahora la ruta.

Los países esperan cosechar mejores resultados esta vez. **Ecopetrol**, la empresa más grande del país, ha presentado formalmente una solicitud ante la OFAC para recibir una licencia con la que operar con PDVSA, similar a la que ha recibido Chevron, para poder importar gas. La oficina otorgó una autorización a la petrolera estadounidense para reanudar operaciones limitadas de extracción de petróleo en Venezuela después de que el chavismo acordara regresar a los diálogos con la oposición en México, de donde tiene que salir una propuesta de elecciones presidenciales confiables en 2024.



Un empleado trabaja en una refinería de **Ecopetrol** en Colombia, en 2018. Nicolo Filippo Rosso (Bloomberg)

En 2004, Álvaro Uribe y Hugo Chávez firmaron un acuerdo binacional de conexión energética entre ambos países. Se acordó entonces que **Ecopetrol** y Chevron le vendieran gas a PDVSA. Ese trato duró de 2007 a 2015 y la petrolera venezolana pagó todo lo adeudado. A partir de esa fecha, tenía que ser lo contrario: los venezolanos se lo venderían a los colombianos. Eso duraría de 2015 a 2027, pero no ha podido hacerse efectivo. Primero por el fenómeno del calentamiento del océano Pacífico, conocido como El Niño, y después por las sanciones, a lo que se sumó que Colombia encontrara más gas en su territorio.

El asunto de la exportación enfrenta algunos problemas. Colombia produce ya el 80% del gas que consume. Hay algunos productores que no logran vender todo lo que producen, por lo que hay una sobreoferta. En paralelo, han surgido nuevas ofertas que dificultan el negocio entre los dos países. Venezuela autorizó hace un mes a una empresa privada, Prodata Energy, a exportar gas natural a Colombia por primera vez. Prodata, con sede en Caracas, ha obtenido el permiso para enviar a través de un gaseoducto de 224 kilómetros que hasta ahora estaba inactivo.

Related posts



El alquiler imposible para una familia inmigrante en Madrid: de 4.385 habitaciones solo 90 admiten hijos y 9 por menos de 350 euros | Madrid

🕒 ENERO 6, 2023



La oposición venezolana se reinventa con un Parlamento en el exilio con escaso margen de maniobra | Internacional

🕒 ENERO 6, 2023



Newsletter

El análisis de la actualidad y las mejores historias de Colombia, cada semana en su buzón

RECÍBALA

Ese acuerdo, según Bloomberg, ayuda a Venezuela a diversificar sus exportaciones de energía, que son la base de su economía. Refuerza el suministro de Colombia, donde el mercado espera que la producción decaiga por la intención del presidente Petro de conducir al país hacia las energías verdes. En este contexto complejo, **Ecopetrol** y PDVSA quieren concretar un contrato ejecutable en este 2023 que sea beneficioso para las dos naciones. Solo falta que Estados Unidos otorgue su consentimiento.

Suscríbese aquí a la newsletter de Columna Digital sobre Colombia y reciba todas las claves informativas de la actualidad del país.

La nota precedente contiene información del siguiente [origen](#) y de nuestra área de redacción.

Previous Post

'Doctor en Alaska': eran libres porque aceptaban su destino | Televisión

Next Post

La oposición venezolana se reinventa con un Parlamento en el exilio con escaso margen de maniobra | Internacional

Related Posts



NACIONAL

Ingresa Ovidio Guzman al penal del Altiplano en Almoloya de Juárez

ENERO 6, 2023



INTERNACIONAL

El alquiler imposible para una familia inmigrante en Madrid: de 4.385 habitaciones solo 90 admiten hijos y 9 por menos de 350 euros | Madrid

ENERO 6, 2023



INTERNACIONAL

La oposición venezolana se reinventa con un Parlamento en el exilio con escaso margen de maniobra | Internacional

ENERO 6, 2023



INTERNACIONAL

'Doctor en Alaska': eran libres porque aceptaban su destino | Televisión

ENERO 6, 2023



INTERNACIONAL

Una avioneta para controlar los cetáceos de la costa española | Cataluña



INTERNACIONAL

Yo, rata de laboratorio | Salud y bienestar

ENERO 6, 2023



INTERNACIONAL

Ovidio Guzmán: La redención de López Obrador con la captura del hijo del Chapo Guzmán

ENERO 6, 2023



INTERNACIONAL

Jakey Boehm: 'Streamers del sueño': unos ganan dinero durmiendo, otros pagan por despertar a desconocidos | Tecnología

ENERO 6, 2023



INTERNACIONAL

Alerta 'nepobaby': Ever Anderson, hija de Milla Jovovich, es la protagonista de la primera portada de 'Mini V Magazine' | Gente

ENERO 6, 2023



INTERNACIONAL

El cine que viene: Indiana Jones se despide de todos ustedes | Cultura

ENERO 6, 2023

Deja un comentario

Tu dirección de correo electrónico no será publicada. Los campos obligatorios están marcados con *

Comentario *

Nombre *

Correo electrónico *

Web

Guardar mi nombre, correo electrónico y sitio web en este navegador para la próxima vez que haga un comentario.

Política de Privacidad *

Estoy de acuerdo con la Política de Privacidad.

PUBLICAR COMENTARIO

ENERO 2023						
L	M	X	J	V	S	D
						1
2	3	4	5	6	7	8
9	10	11	12	13	14	15
16	17	18	19	20	21	22
23	24	25	26	27	28	29
30	31					
« Dic						

BROWSE BY TOPICS

AMLO	Andrés Manuel López Obrador	Arte		
brasil	Chiapas	China	Cine	colombia
Columna Digital	coronavirus	covid		
COVID-19	Cultura	Deportes	economia	
eeuu	Elecciones	españa	Estados Unidos	
europa	Francia	fútbol	gobierno	guerra
Joe Biden	madrid	Michoacán	Migrantes	
Millones	Morena	Mujeres	México	
Normal	noticias	Noticias Internacionales		
Nuevo León	ONU	Pandemia	politica	
presidente	Rusia	salud	ser	ucrania
Violencia				

Columna Digital es una empresa de Grupo Editorial Guíaaaaa ® integrado por Periodistas y Columnistas mexicanos interesados en la objetividad informativa.

Links Rápidos

[Media Kit](#)
[Terminos y Condiciones](#)
[Compliance & Copyright](#)
[Quienes Somos](#)
[Trabaja con Nosotros](#)
[Contacto](#)
[RSS](#)

Categorías

Columnas	Nacional
Cultura	Negocios
Deportes	Política
Internacional	Salud
Lifestyle	Tecnología

Columna Digital



Columna Digital HD Logo

Grupo Editorial Guíaaaaa / Fundado en 1988.



